

La Unión Europea lanza una misión de observación electoral en el Ecuador

Por invitación de las autoridades ecuatorianas, la Unión Europea ha desplegado una Misión de Observación Electoral (MOE UE) para las Elecciones Generales del próximo 9 de febrero.

La misión está encabezada por Gabriel Mato, diputado del Parlamento Europeo, quien ha expresado: "No somos ajenos a las circunstancias que rodean el proceso electoral. He podido reunirme con las autoridades electorales, candidatos presidenciales y organizaciones de la sociedad civil, para tener una primera visión de cómo se va desarrollando el proceso electoral. Somos plenamente conscientes de nuestra responsabilidad y del ámbito de la observación. Vamos a mantener reuniones durante todo este tiempo, y vamos a escuchar a todo aquel que tenga algo que decir y que aportar. Tras esto, prepararemos nuestras conclusiones en un informe final que incluirá recomendaciones para futuros comicios".

La MOE UE cuenta con un total de más de 100 observadores procedentes de 25 Estados miembros de la Unión Europea, así como de Noruega y Canadá. La misión está coordinada por un equipo de 10 expertos en distintos ámbitos electorales. El domingo 12 de enero, los primeros 38 observadores de largo plazo (OLP) fueron desplegados por todo el territorio ecuatoriano para garantizar una cobertura completa y equilibrada de las distintas regiones del país, tanto de las zonas urbanas como rurales. En los días previos a las elecciones, se sumarán otros 40 observadores de corto plazo (OCP) para reforzar la observación de la votación, el escrutinio y la publicación de los resultados. Además, diplomáticos de las embajadas europeas acreditadas en Ecuador se unirán a la misión. Asimismo, una delegación de 7 diputados del Parlamento Europeo llegará al país para participar en el seguimiento de la jornada electoral.

El mandato de la MOE UE es observar todos los aspectos del proceso electoral y proporcionar una evaluación informada, independiente e imparcial, de acuerdo con los compromisos regionales e internacionales sobre elecciones democráticas del Ecuador, así como con su legislación nacional. Entre los aspectos evaluados se incluyen el marco legal y su implementación; el registro electoral y la inscripción de los candidatos; la campaña electoral y su financiación; el desempeño de la administración electoral; la contribución de la sociedad civil al proceso electoral; el papel de los medios de comunicación y de las redes sociales durante la campaña electoral; el respeto de los derechos fundamentales en materia electoral, con especial atención a los grupos más vulnerables; la votación, el escrutinio y la publicación de los resultados; y el contencioso electoral.

La misión cuenta con un equipo de analistas especializados en áreas clave como administración electoral, marco jurídico, campaña electoral y su financiación, monitoreo de medios de comunicación y de redes sociales, tecnologías electorales y análisis estadístico. La MOE UE aplica una rigurosa metodología de observación, basada en los principios de independencia, imparcialidad, no interferencia, transparencia y profesionalidad.

El 11 de febrero, dos días después de las elecciones, la misión publicará su declaración preliminar en una rueda de prensa en Quito. La MOE UE permanecerá en el país hasta la finalización del proceso electoral, incluyendo una posible segunda vuelta presidencial. El informe final, que podrá incluir recomendaciones, se publicará aproximadamente dos meses después de la conclusión del proceso electoral.

Contacto para medios de comunicación: Verónica SÁNCHEZ. Email: prensa@moeue-ecuador2025.eu. Tel. +593 958686471